

DIEUZE

Une épicerie bio à côté de la MJC



Une trentaine de bénévoles est déjà partie prenante dans cette initiative lancée dans une logique de développement durable. Photo DR

Elle ouvre ses portes demain, la boutique de l'association L'Inventerre du Pré Vert, dans l'enceinte de la MJC Prévvert de Dieuze mise à disposition par la municipalité. Mais le local à l'arrière du bâtiment principal promet de ne pas rester qu'un dépôt-vente de produits bio issus du territoire. Le concept, assez poétique, imaginé par les fondateurs de la structure, consommateurs du Saulnois et producteurs des alentours, va plus loin : il s'agit d'ouvrir à Dieuze un espace de rencontres et d'échanges sur le consommer autrement et à moindres frais.

Inventaire de produits bio à l'arrière de la MJC Prévvert

L'Inventerre du Pré Vert ouvre ses portes ce samedi à 12 h dans l'enceinte de la MJC de Dieuze. Au-delà d'une épicerie bio, cette nouvelle association propose d'animer un lieu d'échanges sur le "consommer autrement".

Les bénévoles essaient de ne pas se mettre la pression. En rayon en tout cas, il n'y en aura pas, de pression. Les bières artisanales en vente à l'épicerie bio de Dieuze, produites à quelques encablures de là, sont conditionnées en bouteille. Elle sont certifiées bio comme tous les produits qui seront distribués par l'association L'Inventerre du Pré Vert à partir de ce samedi midi. Heure à laquelle la boutique ouvrira ses portes au public après une brève cérémonie d'inauguration officielle prévue à 11 h.

Le magasin sera géré par une structure constituée expressément pour porter un projet de promotion des circuits courts et de l'agriculture bio à prix raisonnable. Son nom devait d'évidence s'inspirer de celui de la MJC qui l'héberge dans un petit local à l'arrière du bâtiment principal. Les jeux de mots et d'orthographe entre les noms de Jacques Prévvert, auteur du célèbre *Inventaire* et celui de l'association, ne sont pas si hasardeux qu'il n'y paraît. Ils sont même plutôt bien trouvés.

« Nous étions un groupe de citoyens qui cherchait un moyen de consommer autrement, nous avons rencontré des paysans qui cherchaient un moyen de vendre autrement, on avait tout pour s'entendre », résume Bruno Rondeau, l'un des initiateurs du projet. Et les deux groupes se sont entendus sur un dispositif associatif qui offrait une alternative à celui des Associations pour le maintien d'une agriculture paysanne (Amap).

Lait, œufs, légumes, fromages,



Pour s'installer, bénévoles et producteurs ont employé le système D. Les seconds promettent d'être régulièrement présents pour expliquer leur démarche et leur façon de travailler.

Photo DR

fruits, viandes de porc, de veau d'agneau, de bœuf ou de volaille, miel, vins, bières, huiles, pâtes, farine, pain et articles Artisans du monde... À la différence du célèbre poème qui énumère une liste d'éléments sans lien apparent, les produits proposés par L'Inventerre du Pré Vert en ont un évident. Ils sont tous certifiés bio ou en voie de l'être et garantis issus du terroir local.

« Du bio, il y en a plein les supermarchés. Il s'agissait pour nous de supprimer les intermédiaires en restant sur des circuits courts pour rester dans des prix raisonnables et valoriser les productions locales de saison », explique encore Bruno Rondeau.

L'euro symbolique

« Le principe des Amap, avec un retrait des paniers à jour et heure fixe, une adhésion obligatoire et un engagement durable s'avère trop contraignant pour certains consommateurs », relève Anne-Laure Panza, une autre partie prenante du projet. Pour accéder à l'épicerie bio, il faudra adhérer aussi, mais la cotisation, d'un montant symbolique de 1 € à payer à la première visite, n'implique pas de s'engager ni dans la durée ni dans le fonctionnement de l'association qui se veut néanmoins participatif.

« Le projet l'a été dès sa conception, il l'a été dans sa mise en

œuvre et il le sera dans ses activités à venir, assure Anne-Laure. Plus qu'une épicerie, nous aménageons un espace de rencontres autour du "consommer autrement" et pas seulement en matière alimentaire », reprend la mère de famille. Dans l'esprit récup, recyclage et préservation de l'environnement seront ainsi proposés des réunions d'échange sur la cuisine, la réduction des déchets et dépenses énergétiques, le savoir-faire en matière de réparation d'objets, etc.

En attendant, prête à avancer à l'aveugle jusqu'à trouver la formule adéquate, une trentaine de bénévoles s'organise par roulement pour ouvrir le magasin cinq

demi-journées par semaine.

Tout le monde est d'ores et déjà convié à venir lever son verre pour saluer cette initiative de développement durable. L'apéritif, à base de produits locaux, offert par la maison, annonce une série de belles dégustations.

Claire FIORLETTA.

L'Inventerre du Pré Vert dans l'enceinte de la MJC de Dieuze, le mercredi de 14 h à 18 h, le vendredi de 9 h à 12 h et de 15 h à 19 h et le samedi de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h. À partir de demain.